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По мнению экспертов, желание 
производителей удобрений повысить цены 
понятно и обосновано и его следует 
внимательно рассмотреть. Выход из ситуации 
возможен при соблюдении ряда условий 

Глава «ФосАгро» Михаил Рыбников на 
Международном арктическом форуме в 
Мурманске от имени производителей 
удобрений заявил, что сообщество просит проиндексировать внутренние цены на их 
продукцию хотя бы на 10%. 

По словам представителя бизнеса, просьба об индексации цен на внутреннем рынке 
вполне обоснована, поскольку расчеты неоднократно проверялись Минпромторгом 
России и Министерством экономического развития. Рыбников также отметил, что с 
момента последней индексации цен на удобрения прошло 2,5 года; результате целого 
ряда факторов выросли затраты на производство. 

«Понятно желание производителей удобрений повысить цены, об этом вообще 
каждый мечтает, поскольку таким образом повышается прибыль. Власти, безусловно, в 
непростом положении. Сегодня один попросит повысить цену, завтра другой, 
послезавтра третий — и так по цепочке. Есть риск гиперинфляции», — отметил в беседе 
с журналистом «Московской газеты» член Совета по финансово-промышленной и 
инвестиционной политике Торгово-промышленной палаты Дмитрий Любомудров. По 
его мнению, выход из ситуации возможен при некоторых условиях: «Допустим, 
правительство идет навстречу тому или иному производителю. Хорошо, повысим цены 
на 15%. Но вы, в свою очередь, возьмите на себя юридически значимые обязательства. 
А именно — обновите оборудование на 15%, на те же 15% проиндексируйте зарплату 
своим работникам. И чтобы при этом не было шансов вывести средства в офшоры. 
Прибавка в цене должна целиком пойти на развитие страны, модернизацию, 
благосостояние людей, социальные обязательства. Это — законное требование», — 
сказал Дмитрий Любомудров. 
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Политолог Дмитрий Аграновский отметил, что за 2,5 года с момента индексации цен 
на удобрения существенно возросла инфляция во всех отраслях. 

«Считаю, просьбу производителей удобрений следует внимательно рассмотреть. Их 
доводы простые и обоснованные. Я не против регулирования цен, но, если мы делаем 
это только в одном сегменте рыночной экономики, он оказывается в проигрыше по 
отношению к другим. Отсюда удар по отрасли, начинаются разного рода проблемы и 
разногласия», — считает Аграновский. 

Предельные цены на удобрения были зафиксированы производителями в 2021 году и 
формировались в соответствии с рекомендациями ФАС. В июне 2022 года цены были 
проиндексированы на 5%, в сентябре — на 5-10%. В 2023 и 2024 гг. индексация не 
проводилась. Сейчас цены заморожены до мая на уровне сентября 2022 года. 

VI Международный арктический форум «Арктика — территория диалога» впервые 
проходит на территории Мурманской области. Мероприятие стало ключевой 
площадкой для обсуждения актуальных вопросов социально-экономического развития 
арктических территорий, выработки механизмов совместного раскрытия и 
эффективного освоения мощного ресурсного потенциала Арктического региона. 
Сегодня в Мурманск прилетел президент РФ Владимир Путин. Глава государства 
принимает участие на пленарном заседании МАФ. 
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